

DERMATOLOGIA VENEZOLANA

ORGANO DE LA SOCIEDAD
VENEZOLANA DE DERMATOLOGÍA

VOLUMEN 27

Nos. 3 Y 4

AÑO 1989

**Junta Directiva
de la Sociedad Venezolana
de Dermatología 88-90**

Presidente

Dra. Ma. A. Mejía de Alejos

Vicepresidente

Dr. Carlos Riobueno

Secretaria

Dra. Carmen Marcano

Tesorero

Dr. Edgar Rodríguez V.

Vocal

Dra. Nancy Plata

Comité de Redacción

Dr. Cornelio Arévalo M.

Dr. Dante Borelli

Dr. Jacinto Convit

Dr. Juan Di Prisco

Dr. Mauricio Goihman Y.

Dr. Jaime Piquero M

Dr. Oscar Reyes F.

Dr. Antonio J. Rondón L.

Dr. José R. Sardi

Comité Editor

Dr. Cornelio Arévalo

Dr. Cruz Graterol R.

Dr. Jaime Piquero M.

Dr. Oscar Reyes F.

Dr. Antonio J. Rondón L.

Coordinador
Antonio Cárdenas
Telfs.: 36.28.09 - 239.66.26

Editorial

Dr. Jacinto Convit

Recientemente el Dr. Convit fue objeto de un reconocimiento internacional de habersele conferido el premio "Abraham Horwitz" otorgado por la Fundación Panamericana para la Salud.

En 1988 la Academia Nacional de Medicina le otorga el premio "José Gregorio Hernández"; igualmente en 1988 recibe la medalla "Salud para todos en el año 2000" otorgado por la Organización Panamericana de la Salud.

En 1987 con el trabajo Situación actual de la Inmunoterapia de la Leishmaniasis gana el premio "César Lizardo" que confiere anualmente la Sociedad Venezolana de Dermatología. Estos y otros reconocimientos tanto nacionales como internacionales no hace sino corroborar el gran prestigio que tiene el maestro Convit en el mundo científico.

Su afán principal es brindarle al paciente la salud y la manera afable y cortés con que trata a todos sus enfermos refleja la magnitud de su amor por el prójimo.

Se trata de un magnífico clínico, un experto interpretando láminas de dermatopatología, un insigne creador de ideas, pero es la conjunción, el saber combinar todos los conocimientos y llevarlos a la práctica lo que hace que su trabajo sea efectivo.

Sus principales hallazgos están vinculados a las siguientes enfermedades: Lepra, numerosas investigaciones donde asienta avances en la inmunidad de estos pacientes, plantea el concepto de espectro en ésta y otras enfermedades, después de los trabajos de Shepard y de Kircheimer y Storrs, continúa aplicando la inoculación del m. leprae, primero en la pata del ratón y posteriormente en armadillos. En 1974 descubre el anígeno sobrenadante, prueba útil en el diagnóstico de la lepra, posteriormente produce una mezcla de m. leprae muertos por el calor, más BCG que sirve como inmunoprolifaxis (la han aplicado en 60.000 personas y como Inmunoterapia en 700 casos).

En Leishmaniasis son muchas las publicaciones, tanto en el aspecto clínico e inmunológico, sus más avanzados hallazgos es

Pasa a la página siguiente...

cuando usando los mismos principios que en la lepra, con una mezcla de BCG más promastigotes conduce a la curación de esta enfermedad, dando dicho compuesto la misma proporción de curas, pero sin los efectos tóxicos de la quimioterapia, además es un producto importado y costoso. Esta mezcla también se emplea de manera preventiva.

Oncocercosis, Eritema discrómico Perstans son otros campos donde ha estado trabajando y produciendo grandes aportes.

En su actividad docente se destaca, es profesor titular de la Cátedra de Clínica Dermatológica, desde 1958; Director de los cursos de post-grado de Dermatología en el mencionado Instituto. Pertenece a numerosas sociedades científicas nacionales e internacionales y ha presentado numerosos trabajos en congresos y publicado más de doscientos (200) en revistas nacionales e internacionales.

Este es el resumen de un largo curriculum, ¿pero cómo ha logrado llenar estas hojas nuestro maestro?, lo ha hecho trabajando y estudiando diariamente. Es el primer médico que llega todos los días a su Instituto y el último en salir, cuando ya la noche arropa desde el Avila a nuestro Hospital.

Su trabajo lo ha hecho con fe y con bondad, y a cada uno de sus pacientes, le ha brindado calor y amor. Ha comprendido su drama y los ayuda como hombre y como médico; lo ha hecho como ejemplo, pues ha servido en diferentes lugares y siempre ha cumplido.

Su labor docente se mira a través de todos los dermatólogos, que ha sembrado en los rincones de la patria.

No se cree privilegiado, sino que al contrario, es humilde y piensa que debe servir.

Su amor y pasión es su Instituto. Lo pensó, y con tesón y firmeza, logró su creación, el cual ha podido mantener en un alto nivel asistencial y científico, que lo llena de orgullo. Su gran vicio es el trabajo, que lo ha dirigido hacia la dermatología.

Su efecto y sueños han sido siempre curar al enfermo de la lepra, en esa enfermedad milenaria que parecía eternizarse sin solución, hoy gracias a su esfuerzo y constancia se alivian tanto en Venezuela como en otros países con la vacuna antileprosa.

Maestro:

Por todo esto y mucho más, nos sentimos orgullosos de usted.

Dr. Antonio José Rondón Lugo